
12 июня 2021 года в помещении Чувашского рескома КПРФ (г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А) 
состоится Конференция Чувашского республиканского отделения КПРФ.  Начало в 10 часов. 

Чувашия на пороге 
политиЧеской реформы

власти Чувашии вслед за административными пре-
образованиями в виде создания муниципальных окру-
гов планируют запустить и политическую реформу. в 
госсовете Чувашии прошли парламентские слушания 
на тему «прямые выборы глав муниципалитетов: «за» и 
«против». новая система будет запущена не раньше 2024 
года, когда завершатся сроки полномочий действующих 
муниципальных руководителей.

по результатам общественных слушаний большин-
ство населения желает иметь власть в лице одного 
человека. В настоящее время в республике главы 

администраций районов, городов и поселений (они же си-
ти-менеджеры) избираются на конкурсной основе, а главы 
муниципальных образований (они же спикеры парламентов) 
— из состава депутатского корпуса. Такая двуглавая система 
непонятна населению. Люди путаются, кто такой сити-менед-
жер, а кто глава органа местного самоуправления. Основную 
работу ведь всё равно проводит глава администрации. 

Представители всех парламентских фракций высказа-
лись за демократизацию процесса и поддержали возврат 
прямых выборов в качестве одного из вариантов избрания. 

Член фракции КПРФ Александр Андреев тоже выступил 
за возврат прямых выборов, сославшись на административ-
ное давление на муниципальных чиновников и пояснив, что 
сейчас в муниципальных образованиях главы нацелены на 
результат на выборах,  занимаются не хозяйственными вопро-
сами, а явкой избирателей, процентами… В любом случае, 
прямые выборы нужны, подчеркнул он, народу надо доверять.

Спикер Госсовета Альбина Егорова по итогам слушаний 
поручила профильному комитету разработать соответствую-
щий проект закона. По нему органы местного самоуправле-
ния будут устанавливать в уставах муниципальных образо-
ваний конкретный способ избрания.

с. Добров.

Неужели Россия откажется                        
от американского доллара?

россия в течение месяца полностью откажется от аме-
риканского доллара и снизит долю британского фунта в 
структуре фонда национального благосостояния (фнБ).  
сегодня у нас по структуре порядка 35% — вложения 
фнБ в доллары. мы приняли решение о том, чтобы вы-
йти из долларовых активов полностью, заместив вложе-
ния в доллары увеличением в евро и в золото, сообщил 
министр финансов антон силуанов на петербургском 
международном экономическом форуме.

изначально структура была такой — по 45% долларов и 
евро, 10% фунтов стерлингов. Сейчас — по 35% дол-
ларов и евро, юань — 15%, иена — 5%. Доля фунтов 

стерлингов не менялась.
Теперь доля евро снова увеличится — до 40%, юаня — до 

30%, в золото будет вложено 20% активов, в фунты и иены 
— по 5%, пояснил Силуанов. Объём ФНБ на 1 мая составлял 
13,8 трлн. рублей (примерно 185,9 млрд. долларов).

Россия последовательно уходит от зависимости от аме-
риканской валюты, что связано в первую очередь с не пре-
кращающимися угрозами санкций, пишет ПРАЙМ.

Банки – обманки
Банк россии впервые опубликовал список финансо-

вых компаний с признаками нелегальной деятельности, 
чтобы люди могли избежать риска быть обманутыми 
этими финансовыми пирамидами. 

в перечне оказались семь организаций, работающих в 
Чувашии. Это ООО «Микрокредитная компания «Сва-
рог-финансгрупп» (Чебоксары), Ломбард «Гранд», 

ООО «Евро» (Урмарский район, село Мусирмы), ООО «Ми-
крокредитная компания «Помощь пенсионерам» (Чебокса-
ры), ООО «Микрокредитная компания «Юшэрн» (пос. Вур-
нары), ООО «Микрокредитная компания «М-Инвестзайм» 
(Цивильский район, пос. Опытный), ООО «Микрокредитная 
компания «Феникс» (Чебоксары),

5 июня 2021 года в Чувашию с рабо-
чим визитом прибыл депутат государ-
ственной Думы российской федерации 
Д.в. кузякин (фракция кпрф). 

врио первого секретаря Чувашского ре-
скома КПРФ А.В. Шурчанов ознакомил 
гостя с условиями работы сотрудни-

ков рескома. На совещании с партийными 
активистами и комсомольцами состоялось 
обсуждение текущих вопросов партий-
ной жизни и ближайших планов. Д.В. Кузя-
кин рассказал о работе в Государственной 
Думе, о социально-экономической ситуации 
в стране, о предстоящих в сентябре выбо-
рах. Пожелал футбольной команде комсо-
мольцев удачного выступления на общерос-
сийских соревнованиях, которые состоятся 
в конце месяца. Затем Дмитрий Викторович 
провёл приём граждан.

Старший по дому №4 по улице Хузангая 
в Чебоксарах А.И. Афанасьев обратился к 
депутату с просьбой помочь в обустройстве 
дворовой территории. Жильцы хотят сде-
лать волейбольную площадку, установить 
тренажёры, расширить автомобильную пар-
ковку и заасфальтировать до конца дорогу, 
которая доведена только до третьего подъ-

езда. Песок они уже закупили за свой счёт. 
Дмитрий Викторович поддержал инициатив-
ность жильцов и заверил, что подготовит 
соответствующее обращение на имя главы 
администрации города.

О.Г. Крылова, проживающая в доме 26 по 
улице Сапожникова, попросила содействия 
депутата в организации ремонта их дома. 
Дом обветшал до крайности, но не признан 
ни аварийным, ни ветхим. Д.В. Кузякин взял 
проблему под свой депутатский контроль.

Д.Н. Ефремов осветил свою ситуацию. 
Он призывник. Но у него проблемы со здо-
ровьем. Изначально его признали временно 
не годным, потом годным к армейской служ-
бе. Депутат пояснил, что он автор принятой 

Госдумой поправки в закон, которая гласит, 
что призывники имеют право проходить до-
полнительное углубленное медицинское об-
следование. Пройти его он и посоветовал 
обратившемуся, чтобы окончательно под-

твердить диагноз.
Пришёл на приём 

и сирота Н.Н. Пав-
лов. От государства 
ему полагается жи-
льё. Но он никак не 
может его получить. 
Ведётся судебная 
тяжба с местными 
властями. Депутат 
вник в проблему 
и посоветовал за-
явителю дождаться 
каких-то конкретных 
судебных решений 

и действовать уже, сообразуясь с ними. А 
депутатскую поддержку и помощь он окажет.

В воскресенье и понедельник Д.В. Кузя-
кин провёл встречи с жителями Чебоксар, 
а во вторник – приём граждан в помещении 
Чувашского рескома КПРФ.

пресс-служба 
Чувашского рескома кпрф.

О рабочем визите в Чувашию 
депутата Госдумы Д.В. Кузякина
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находившийся в Чувашии в рамках ре-
гиональной недели депутат государствен-
ной Думы Дмитрий кузякин, фракция кпрф, 
встретился с жителями юго-западного района 
Чебоксар. встреча состоялась на площади по-
беды. в мероприятии также участвовали де-
путаты-коммунисты Чебоксарского городско-
го собрания депутатов алексей шурчанов и 
сергей ерощенко.

Дмитрий Кузякин рассказал о работе фрак-
ции в Госдуме, ответил на вопросы по 
пенсионному, социальному обеспечению 

граждан и о программе КПРФ по возрождению 
экономики страны.

Алексей Шурчанов и Сергей Ерощенко отве-
чали на вопросы, касающиеся благоустройства 
города и проблем жилищно-коммунального хо-
зяйства.

После выступлений жители района подходили 
к депутатам-коммунистам с личными вопросами.

Аналогичные встречи Дмитрий Кузякин 
вместе с Алексеем Шурчановым и депутатом 
Госсовета Чувашии Александром Андреевым 
провёл также с жителями улицы Айзмана и 
дома №4 по улице Хузангая. Основной вопрос 
у жителей посёлка Альгешево касался водо-
провода, который проложен, но власти не при-
нимают его в эксплуатацию. Депутаты-комму-
нисты все вопросы взяли на контроль.

пресс-служба Чувашского рескома кпрф.

Дмитрий Кузякин встретился с жителями Чебоксар

памятники 
треБуют ухоДа

в Канаше на территории быв-
шего сборного пункта во-
енкомата, здание которого 

признано непригодным к ремонту и 
подлежит сносу, стоит памятник во-
инам, погибшим в годы Великой От-
ечественной войны. Сборный пункт 
давно бездействует, и за памятни-
ком никто не приглядывает. Он об-
ветшал, весь в трещинах, клумба 
возле него заросла сорняками. Всё 
дело в том, что ни военкомат, ни 
город не признают памятник своей 
собственностью, кивают друг на дру-
га, и всё. В былые времена, помнит-
ся, на сборном пункте было тесно от 
призывников. С ними и их родителя-
ми проводились разнообразные па-
триотические мероприятия, а сегод-
ня всё предано забвению. Но так же 
быть не должно! На то он и памят-
ник, что призван хранить память. В 
данном случае – о погибших в войну. 
А отношение к памятнику характери-
зует отношение властей к нашей об-
щей истории.

В похожем состоянии у нас и два 
памятника В.И. Ленину, возле Водо-
канала и на территории филиала 
ДОСААФ. Им тоже давно требуется 
ремонт. От имени Канашского гор-
кома КПРФ я написала письмо в 
городскую администрацию. Месяц 
прошёл. Ответа пока не получено. 
Хотя на словах чиновники обещали 
заняться данной проблемой…

Д. петрова,
первый секретарь Канашского 

горкома КПРФ.

в Чебоксарском районе, продол-
жая традицию добрых дел, заложили 
аллею памяти. по инициативе депу-
тата-коммуниста Большекатрасьско-
го сельского поселения владимира 
милидонова жители деревни сар-
хорн организовали и провели суб-
ботник по посадке деревьев. он был 
посвящён трудовому подвигу чу-
вашского народа при строительстве 
сурского оборонительного рубежа и 
казанского обвода в 1941-1942 годах.

сельскими жителями было по-
сажено более 250 саженцев 
кедра, около 100 каштанов, 50 

дубов. Саженцами обеспечил житель 
деревни, активный сторонник КПРФ 
Александр Шувалов. На субботнике 
отличились и стар, и млад. Первичная 
партийная организация, поддержи-
вая инициативу родителей, бабушек 
и дедушек, после посадки деревьев 
в тот же день создала пионерскую 
организацию по месту жительства. 
В торжественной обстановке состо-
ялась церемония приёма в пионеры. 
Красные галстуки юным пионерам 
повязали прямо на аллее памяти. 
Ребят с важным событием поздрави-

ли первый секретарь Чебоксарского 
райкома КПРФ Михаил Козлов и депу-
тат Государственного Совета Чуваш-
ской Республики Александр Андреев. 
Секретарь Большекатрасьского ПО 
КПРФ Алексей Смирнов рассказал 
об истории пионерской организации в 
стране и республике, о первых пионе-
рах деревни, подвигах юных пионеров 
в годы Великой Отечественной войны, 
об объявленном исследовательском и 
творческом республиканском конкур-
се «Пионерии 100». Юные пионеры 
дали клятву любить свою Родину, род-
ной край, хорошо учиться, быть актив-
ным гражданином своего Отечества. 

На этом же мероприятии 75-летнему 
жителю деревни Николаю Степанову, 
служившему три с половиной года на 
Байконуре, вручили памятную медаль 
«60 лет космонавтики». Субботник и 
церемония приёма в пионеры заверши-
лись чаепитием и горячим ужином.

Райком КПРФ выражает отдельную 
благодарность общественной органи-
зации АНО «РОДНОЙ ЛЕС», которая 
уже не первый год предоставляет са-
женцы для посадок.

Чебоксарский райком кпрф.

я родился и вырос в Юго-Западном райо-
не Чебоксар, раньше я бы сказал «На по-
сёлке», так как именно стадион «Волга» 

и школа №7 являются моими родными места-
ми.

И сколько помню дорогу по улице Граждан-
ской - она вечно была разбита. Этот вопрос 
и стал главным триггером и первой зада-
чей предвыборной социальной программы 
«юго-Западный - наш дом!» в прошлом 
году.

в начале июля 2020 года мы совместно 
с волонтёрами и активистами КПРФ собрали 
сотни подписей за проведение капитального 
ремонта дороги по улице Гражданской.

10 июля 2020 года по вопросу реконструк-
ции дороги был отправлен депутатский запрос 
№484 - 261 главе администрации города Че-
боксары Ладыкову Алексею Олеговичу от де-
путата Государственного Совета Чувашской 
Республики Данилова Григория Владиславо-
вича, с просьбой принять оперативные меры 
и установить конкретные сроки их исполнения.

После победы на выборах, когда мне уда-
лось стать депутатом Чебоксарского городского 

Собрания депутатов, я взял исполнение обяза-
тельств под свой личный контроль.

на сегодняшний день ведётся замена 
всех инженерных коммуникаций. В рекон-
струкции автомобильной дороги участвуют 7 
субподрядных организаций, каждая из кото-
рых отвечает за свою зону ответственности и 
достижение поставленных целей. Их задача – 
переустройство сетей электро-, газо-, водо- и 
теплоснабжения, хозяйственно-бытовой кана-
лизации, связи, устройство ливневой канали-
зации. Все работы выполняются по новейшим 
технологиям, в том числе используется новая 
технология объёмного проектирования дорож-
ного покрытия под названием «суперасфальт». 
Общая протяжённость нового полотна соста-
вит 3 км, шириной 15 метров на 4 полосы дви-
жения.

Благодаря неравнодушным жителям Юго-
Западного района и нашим совместным усили-
ям удалось придать огласке и сдвинуть с мёрт-
вой точки такую важную задачу и сделать её 
приоритетной.

 сергей ерощенко,
 депутат ЧГСД.

Всё началось с дороги по «Гражданской»

Заложили аллею памяти
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

присвоение Чебоксарам почётного зва-
ния «Город трудовой доблести» вдохно-
вило всех его жителей. Давайте вспом-

ним историю.
В первые годы Великой Отечественной во-

йны Чебоксары приняли рабочих и специали-
стов с семьями эвакуированных предприятий. 
В кратчайшие сроки было налажено произ-
водство очень нужной фронту продукции. В то 
время в городе на учёте состояло 1576 чле-
нов и кандидатов в члены ВКП(б) и 3410 ком-
сомольцев. За счёт прибывших численность 
партийной и комсомольской организаций вы-
росла. В мае 1945 года в Чебоксарах было уже 
2447 коммунистов и 4253 комсомольца.

В Чебоксары были эвакуированы произ-
водственные мощности Харьковского электро-
механического завода, Ленинградского завода 
«Электрик», Вышневолоцкой, Киевской и Сум-
ской швейных и обувной фабрик. На их базе 
были созданы ЧЭАЗ, лентоткацкая и обувная 
фабрики. Начал производить боеприпасы за-
вод №320 резино-технических изделий имени 
В.И. Чапаева. 

Острейшая жилищная проблема с разме-
щением эвакуированных была частично ре-
шена за счёт подселения к старожилам. Для 
детей было открыто 6 дошкольных учрежде-
ний. Дефицит промтоваров и продовольствия 
заставил уже в сентябре 1941 года ввести кар-
точки на хлеб, сахар, кондитерские изделия. 
Серьёзно препятствовала развёртыванию 
производств нехватка электроэнергии. Срочно 
построили тепловые электростанции в Чапа-
евском посёлке и Сосновке.

В таких условиях чебоксарцы наладили про-
изводство оборонной продукции и общий объ-
ём продукции с превышением плана. Большой 
вклад в организацию производства на ЧЭАЗе 
внесли инженеры и технологи особой лабора-
тории НКВД СССР. Первую продукцию завод 
выпустил 15 октября 1941 года. Он давал фрон-
ту зажигательные и осветительные авиабомбы, 
фотобомбы для ночного фотографирования, 
трассирующие снаряды и парашютные ракеты. 
Завод восемь раз выходил победителем соц-
соревнования предприятий Народного комис-
сариата боеприпасов СССР, 42 его труженика 
были награждены орденами и медалями, 95 – 
почётными грамотами Президиума Верховного 
совета Чувашской АССР. Сам завод удостоился 
ордена Трудового Красного Знамени. Ему 8 ме-
сяцев подряд вручалось переходящее Красное 
Знамя ГКО. В 1971 году ЧЭАЗ наградили орде-
ном Октябрьской революции. 

Текстильная промышленность в Чувашии 
была представлена прядильно-ткацкой и лен-
тоткацкой фабриками. Они производили бязь 
для медицинских бинтов и ружейные ремни, 
парашютные стропы, палаточные шнуры и 
прочее. Для подготовки техников и мастеров 
новых производств в Чебоксарах были откры-
ты текстильный (1942) и электромеханический 
(1944) техникумы. С ноября 1942 года на элек-
троаппаратном заводе стала выходить много-
тиражная газета «Сталинец».

Чебоксарцы внесли достойный вклад в 
нашу общую Великую Победу, а город заслу-
женно стал городом трудовой доблести.

н. Черных.

Дата в истории

«Вставай, проклятьем заклеймённый»
Боевому гимну пролетариата исполняется 150 лет

в эти дни 150 лет назад французский поэт, 
член 1-го интернационала и парижской ком-
муны Эжен потье написал слова знаменито-
го гимна пролетариата «интернационал». Это 
было в трагические дни разгрома парижской 
коммуны (май 1871 года).

впервые текст «Интернационала» опублико-
ван в 1887 году. Музыку написал Пьер Де-
гейтер в 1888 году. Впервые исполнен 23 

июня 1888 года. Текст «Интернационала» широко 
распространился и был переведён на множество 
языков. В 1910 году на конгрессе Социалистическо-
го Интернационала в Копенгагене принят как гимн 
международного социалистического движения.

На русский язык текст «Интернационала» пе-
ревёл в 1902 году Аркадий Яковлевич Коц. Рус-
ский текст, опубликованный в журнале «Жизнь» 
(Лондон, 1902), представлял собой перевод 1-й, 
2-й и 6-й строф текста Эжена Потье. В 1931 году 
А.Я. Коц перевёл оставшиеся строфы. Полный 
текст «Интернационала» на русском языке был 
опубликован в 1937 году.

«Интернационал» стал международным про-
летарским гимном, гимном коммунистических 
партий, социалистов и анархистов. Начиная с 
1918 года и по 1944 год, «Интернационал» был 
официальным гимном РСФСР, а с 1922 по 1944 
год - гимном СССР. Он был также гимном Дальне-
восточной республики (1920—1922), Украинской 
ССР (1918—1949), Белорусской ССР (1919—
1952), Китайской Советской Республики (1931—
1937), а также Закавказской СФСР.

«Интернационал» в России стал общепри-
знанным партийным гимном революционной со-
циал-демократии. В связи с утверждением в 1944 
году нового Государственного гимна Советско-
го Союза «Интернационал» стал официальным 
гимном Всесоюзной коммунистической партии 
(большевиков), впоследствии КПСС. А сейчас яв-
ляется гимном КПРФ, РРП, РКРП-КПСС, а также 
РКСМ(б).

В.И. Ленин писал об «Интернационале»: «Эта 
песня переведена на все европейские, и не толь-
ко европейские языки… В какую бы страну ни по-
пал сознательный рабочий, куда бы ни забросила 
его судьба, каким бы чужаком ни чувствовал он 
себя, без языка, без знакомых, вдали от родины, 
он может найти себе товарищей и друзей по зна-
комому напеву «Интернационала».

полная версия «интернационала» 
в переводе а.я. коца:

Вставай, проклятьем заклеймённый,
Весь мир голодных и рабов!
Кипит наш разум возмущённый
И в смертный бой вести готов.
Весь мир насилья мы разрушим
До основанья, а затем
Мы наш, мы новый мир построим,
Кто был никем — тот станет всем!

Припев:
 Это есть наш последний
 И решительный бой;
 С Интернационалом
 Воспрянет род людской!

Никто не даст нам избавленья:
Ни Бог, ни царь и не герой —
Добьёмся мы освобожденья
Своею собственной рукой.
Чтоб свергнуть гнёт рукой умелой,
Отвоевать своё добро, —
Вздувайте горн и куйте смело,
Пока железо горячо!

Припев.

Довольно кровь сосать, вампиры,
Тюрьмой, налогом, нищетой!
У вас — вся власть, все блага мира,
А наше право — звук пустой!
Мы жизнь построим по-иному —
И вот наш лозунг боевой:
Вся власть народу трудовому!
А дармоедов всех долой!

Припев.

Презренны вы в своём богатстве,
Угля и стали короли!
Вы ваши троны, тунеядцы,
На наших спинах возвели.
Заводы, фабрики, палаты —
Всё нашим создано трудом.
Пора! Мы требуем возврата
Того, что взято грабежом.

Припев.

Довольно королям в угоду
Дурманить нас в чаду войны!
Война тиранам! Мир Народу!
Бастуйте, армии сыны!
Когда ж тираны нас заставят
В бою геройски пасть за них —
Убийцы, в вас тогда направим
Мы жерла пушек боевых!

Припев.

Лишь мы, работники всемирной
Великой армии труда
Владеть землёй имеем право,
Но паразиты — никогда!
И если гром великий грянет
Над сворой псов и палачей,
Для нас всё также солнце станет
Сиять огнём своих лучей.

Припев.

«Интернационал», рождённый в боях пролета-
риата против унижения, бесправия и насилия по 
праву стал и остаётся гимном, зовущим человека 
труда к борьбе за светлые идеалы коммунизма. 
Нам, коммунистам, и всем, кто придавлен тягота-
ми эксплуатации и нищеты, надо всегда помнить 
и не забывать вещие слова этого гимна:

Никто не даст нам избавленья:
Ни Бог, ни царь и не герой —
Добьёмся мы освобожденья
Своею собственной рукой.

и. никитчук,
Председатель ЦС РУСО.

город трудовой доблести

И в Чебоксарах ковали Победу!
«Дети войны» получат 

льготы на ЖКУ
в марте текущего года были приняты изме-

нения в Закон Чувашской республики «о де-
тях войны», в соответствии с которым «детям 
войны» с 1 июля 2021 года будет предоставле-
на денежная компенсация расходов на опла-
ту жилищно-коммунальных услуг в размере 
25 процентов. Сюда входят: плата за наём и за 
содержание жилого помещения; взнос на капре-
монт общего имущества в многоквартирном доме; 
плата за коммунальные услуги, рассчитанная по 
показаниям приборов учёта, но не более норма-
тивов потребления; оплата стоимости топлива в 
пределах установленных норм для продажи насе-
лению и транспортных услуг по его доставке. По 
расчётам Минтруда республики, средний размер 
компенсации составит чуть более двухсот рублей 
в месяц. Получать её будут около 3,7 тысячи че-
ловек.

тарифы скаЧут
Тарифная служба республики предупреждает на-

селение о плановом росте тарифов на коммуналь-
ные услуги со второго полугодия. Они подорожают в 
среднем на 3,4%, а в ряде районов – до 5,4%. 

Так, с июля тарифы на тепло в среднем вырастут 
на 3,4%, а водоотведение, горячее и холодное водо-
снабжение подорожает до 3,9%. Стоимость электро-
энергии в городах вырастет на 12 копеек, в сельской 
местности — на 8 копеек, достигнув 3,6 руб. и 2,52 
руб. за 1 киловатт-час. Вывоз ТКО подорожает для 
горожан на 2,13 руб., для сельчан — на 1,69 руб., со-
ставив, соответственно, 64,89 руб. и 51,71 руб. Пла-
та за природный газ увеличится на 17 копеек — до 
6,05 руб. за 1 кубометр.
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поздравляем!

к 100-летию Чувашской автономии

короткой 
строкой

 новогодние каникулы в 2022 
году продлятся 10 дней, сообщил 
министр труда и соцзащиты России 
Антон Котяков. Страна будет отдыхать 
с 31 декабря этого года по 9 января 
следующего. Последний день 2022 
года тоже будет выходным, так как вы-
падает на субботу.
 постановлением правитель-

ства рф с 1 октября 2021 года на 3,7% 
увеличиваются военные пенсии.
 По данным Пенсионного фонда 

России, самая низкая величина про-
житочного минимума пенсионера 
– в Чувашии (8466 руб.) и в Татарии 
(8423 руб.). В большинстве регионов 
он превышает 9 тыс. руб., на Севере – 
12 – 15 тыс. руб., в Москве – 13496 руб. 
 в первых числах июня 90 лет 

исполнилось шумерлинскому ком-
бинату автомобильных фургонов 
и Чувашскому республиканскому 
совету воир. 85 лет назад состоял-
ся первый Всечувашский театральный 
фестиваль. 55 лет назад Чебоксар-
ский хлопчатобумажный комбинат за 
досрочное выполнение семилетнего 
плана удостоился ордена Трудового 
Красного Знамени.
 утверждён проект реконструк-

ции аэропорта в Чебоксарах. После 
перепланировки и укрепления несу-
щих конструкций увеличится площадь 
аэровокзала. На время реконструкции 
работа аэропорта прекращаться не бу-
дет.
 10 июня в мемориальном пар-

ке «победа» в Чебоксарах соберут-
ся ветераны гсвг, чтобы отметить 
76-ю годовщину создания ГСВГ.
 15 проблемных недостроев 

насчитывается в Чувашии - 14 жи-
лых домов и 1 торгово-офисный 
центр. Достройки своего жилья 
ожидают свыше 1300 дольщиков. 
В Чебоксарах с участием федераль-
ного Фонда защиты прав дольщиков 
достраиваются 3 проблемных дома – 
поз. 83 по ул. Калинина (ООО «Побе-
да»), поз. 6 по ул. Гражданская (ООО 
«Кратонстрой») и поз. 5 в мкр. «Соля-
ное» (ООО «Алза»).
 в Чувашии на начало мая на-

считывалось 10,1 тыс. не занятых 
трудовой деятельностью граждан, 
из них 8,9 тыс. человек имели ста-
тус безработного. При этом активно 
искали работу 33,5 тыс. человек, кото-
рые по международной методологии 
тоже классифицируются как безра-
ботные. 
 в частных подворьях Чува-

шии содержится более 62% пого-
ловья коров. Глава республики под-
писал постановление, по которому 
увеличиваются расходы на содержа-
ние дойных коров, которые получают 
крестьяне при условии сохранения 
поголовья. Субсидии выросли на 100 
руб. За одну корову будет выплачи-
ваться 2400 руб., за две – 3400 за 
одну голову, за три и более – 4400 за 
одну голову.   
 Управлением Минюста России 

по Чувашии зареги-
стрирована новая 
общественная орга-
низация – «союз ве-
теранов космодрома 
Байконур Чувашской 
республики».

Юбиляры:
смирнов сергей олегович (50 

лет), осокина тамара алексан-
дровна (65 лет), г. Чебоксары.

Баранов владимир николае-
вич (70 лет), г. Алатырь.

В эти дни 
родились:

князев александр николае-
вич, минейкин владимир ивано-
вич, г. Алатырь.

рахванов владимир юрьевич, 

Чиршкасинское ПО, матвеев Дми-
трий валерьевич, Синьял-Покров-
ское ПО, Чебоксарский район.

Белоглазов вячеслав алексе-
евич, Алатырский район.

одинкина алевтина андреев-
на, Моргаушское ПО.

в возрасте 98 лет, после продолжи-
тельной болезни ушла из жизни участ-
ница великой отечественной войны, 
отличник народного просвещения ан-
тонина ивановна янаслова.

Уроженка села Большие Арабузи Ба-
тыревского района (ныне с. Первомай-
ское), А.И. Янаслова после окончания 
Батыревского педагогического училища 
работала учителем в местной средней 
школе. Летом 1942 года была мобилизо-
вана на фронт. Службу проходила свя-
зисткой, радисткой и телефонисткой. В 
боях на Курской дуге была ранена в ногу. 

Демобилизовавшись по ранению, Антонина Ива-
новна вернулась на родину. Трудилась в колхозе 

«Ударный» и школе. Занималась крае-
ведением. За большой вклад в военно-
патриотическое воспитание подрастаю-
щего поколения удостоилась Почётной 
грамоты Президиума Верховного Совета 
Чувашской АССР. А.И. Янаслова награж-
дена орденом Отечественной войны II 
степени, медалью «За победу над Гер-
манией в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.», юбилейными медалями.

Светлая память об Антонине Иванов-
не Янасловой навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

Чувашский реском кпрф.
коллеги и родственники.

Всю жизнь занималась Военно-
патриотическим Воспитанием молодёжи

накануне Дня русского языка, учреждённого по 
инициативе коммунистов 10 лет назад, в Чуваш-
ском рескоме кпрф состоялся литературный пуш-
кинский вечер. главными его участниками стали 
комсомольцы.

собравшихся в зале с праздником поздравили 
врио первого секретаря рескома А.В. Шурчанов, 
назвавший А.С. Пушкина величайшим поэтом, и 

руководитель республиканского отделения ВЖС «На-
дежда России» Л.В. Орешникова. О жизненном пути 
А.С. Пушкина, ко дню рождения которого и приурочен 
праздник, рассказала библиотекарь Е.Р. Никитина. Она 
отметила тесную связь русского языка с историей наро-
да, процитировала высказывания классиков литерату-
ры о нём. И выразила мысль о сохранении самобытно-
сти языка, защите его от иностранных заимствований. 
Екатерина Романовна также представила книги о Пуш-
кине, углубилась в его родословную и взаимоотноше-
ния поэта с современниками. Прочитала его известные 
стихотворения.

Викторину с комсомольцами на знание истории рус-
ского языка провела секретарь чебоксарского ПО-12 
З.П. Семёнова. Лучшие знатоки удостоились подарков. 
Выходили на трибуну читать пушкинские стихи и сами 
комсомольцы. А под занавес мероприятия ребята пели 
песни под гитару. Комсомольский вожак Михаил Дани-
лов поблагодарил всех за участие в вечере и выразил 
надежду на дальнейшую сплочённую работу. 

в алатыре коммунисты возложили цветы к бюсту 

Александра Сергеевича в горсаду. Собравшиеся чита-
ли любимые произведения поэта и собственные стихи. 
В горкоме они смотрели фильм с выступлениями совет-
ских и российских актёров театра и кино, читающих сти-
хи Пушкина, с видео-викториной, посвящённой творче-
ству Александра Сергеевича,

пресс-служба Чувашского рескома кпрф.

Комсомольцы дружной командой 
отметили День русского языка

госдума озадачилась мерами 
по снижению цен на металл и дре-
весину. Депутаты обратили внима-
ние на то, что стоимость металла 
выросла в полтора раза, а в мага-
зинах цены подскочили в разы – 
на то же кровельное железо.

в россии, между тем, продол-
жает дорожать полимерная 
упаковка, спрос на которую 

на внешних рынках растёт. Причи-
на банальная – на международных 
рынках взлетели цены абсолютно на 
всё, на сырьё и на продукты. Без го-
сударственного регулирования цен 
на полимерную упаковку не обой-
тись. Наблюдатели отмечают также 
подорожание наиболее доступных 
овощей, что связывают со снижени-
ем их производства в 2020 году. Не 

стоит ждать снижения цен не фрукты 
и крупы. По информации Росстата, 
с начала года в стране морковь по-
дорожала на 56,4%, картофель - на 
50,9%, капуста – на 37,8%, лук – на 
30,6%.

На днях стало известно, что гос-
регулирование цен на растительное 
масло и сахар прекращено. Значит, 
нам опять ждать рост их стоимости?
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